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令和５年度 第 1回健康づくり審議会議事録 

 

１．開催日時 

令和５年８月８日（火）午後１時３０分～午後２時３０分 

 

２．開催場所  

保健センター２階研修室 

 

３．出席者 

（１）委員 ６名 

  井上愛子委員（会長）、杉山敬委員、岩田はるみ委員、秋田尚巳委員、 

前田みのり委員、小出優子委員 

   ※欠席者：２名 鳥村勇斗委員、松田久美子委員 

（２）事務局 ４名 

  生活福祉部長 井上武、保健センター所長 牧聡子、 

保健センターグループ長 太田あゆみ、主事 豊島有佑 

 

４．議題 

 １ 開会 

 ２ 議題 

   （１）令和４年度保健事業実績について 

   （２）令和５年度保健事業実施状況について 

   （３）その他 

 

５．会議資料 

  ・資料１ 令和４年度 保健事業実績 

  ・資料２ 令和５年度 保健事業実施状況 

 

６．事業内容（要点筆記） 

【 司 会 】 ただ今より、令和５年度第１回健康づくり審議会を開会いたしま

す。私は、事務局を担当しております保健センター所長の牧です。

よろしくお願いいたします。 

      はじめに、委員の変更がありましたのでご紹介させていただきま

す。清須保健所 岩田はるみ様、中学校ＰＴＡ代表 前田みのり様、

小学校ＰＴＡ代表 松田久美子様が令和５年度より委員となられま

した。委嘱状が机の上に置いてありますのでご確認ください。任期

は令和６年７月２０日までとなっておりますのでよろしくお願いい

たします。 

      続きまして、鈴木町長よりご挨拶を申し上げます。 

【 町 長 】 ―あいさつ― 
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【 司 会 】 町長は他に公務がございますので、これにて退席させていただき 

ます。 

      次に、本日の審議会の配布資料の確認をさせていただきます。 

      事前にお配りしました資料として、「資料１ 令和４年度保健事

業実績」「資料２ 令和５年度保健事業実施状況」です。本日配布

した資料は「第１回健康づくり審議会次第」１枚、「健康づくり審

議会委員名簿」１枚、「豊山健康マイレージチャレンジシート」１

枚、「親子でチャレンジシート」１枚の４種類です。不足がありま

したら、お申し出ください。 

      続いて、審議会等の議事録についてお話をさせていただきます。

町では、情報公開の一環として、町民の皆様に委員として参加して

いただく審議会や委員会等の議事録を町のホームページに掲載する

ことになっております。本会もその対象になり、どのような論議が

されたか要旨を抜粋して、議事録をホームページに掲載させていた

だきますので、ご了承いただきたいと思います。また、議事録の内

容につきましては、委員の確認が必要となります。後ほど、会長か

ら議事録署名委員が指名されますので、指名されました委員２名の

方と会長の合わせて３名の方でご確認していただきたいと思います

ので、よろしくお願いします。 

      それではここで、井上会長よりご挨拶をいただきたいと思います。

会長よろしくお願いいたします。 

【 会 長 】 ―あいさつ― 

【 司 会 】 ありがとうございます。それでは、これからの審議会の進行につ

いては、井上会長にお願いします。 

【 会 長 】 それでは、ただ今から議事の進行をさせていただきます。はじめ

に先程説明のあった会議録署名委員の指名ですが、秋田委員と小

出委員を指名いたします。後日、事務局が本日の議事録に署名の

お願いに伺いますので、よろしくお願いします。 

      それでは、議題（１）の令和４年度保健事業実績について説明を

お願いします。 

【事務局】 ―令和４年度保健事業実績について説明― 

【 会 長 】 説明が終わりました。 

      ご質問がございましたら、賜りたいと思います。 

【 委 員 】 成人歯科検診の対象者は集団、個別ともに２０歳以上の方でよろ 

     しいでしょうか。 

【事務局】 集団は３０歳以上で保健センターの集団検診を受けている方が対

象で、個別は４０～７０歳のうち、５歳刻みの方を対象におこなっ

ています。 

【 委 員 】 集団は３０歳以上が対象とのことですが、受診者の年齢のばらつ

きはありますか。 
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【事務局】 集団健診を受ける方が対象となっているため、６５歳以上の方の

割合が大きいです。 

【 委 員 】 がん検診の対象者数で、推計対象者数と全対象年齢者数とありま 

     すが、違いはなんでしょうか。 

【事務局】 推定対象者数は対象年齢の人口から、職域で受診可能な方の人数 

     を引いた人数で、全対象年齢者数は対象年齢の人口となります。 

【 委 員 】 がん検診の対象者人数は令和３年度から急に増えたが、受診率は 

     低下している。これは対象者数が全対象年齢者数に変わったが、保 

     健センター以外で受診している方がいるからという理解でよろしい 

     でしょうか。 

【事務局】 その通りです。 

【 委 員 】 新型コロナの影響により、健診受診者数に変化はありましたか。 

【事務局】 令和２年度は新型コロナ影響を大きく受け、予定通りに健診を行 

うことが出来なかったこともあり、受診者数が減っている。徐々に 

受診者は増えてきてはいるが、コロナ前には及ばないような状況の 

ため、保健センターとしてはがん検診の受診率向上に努めていかな 

ければならない。 

【 委 員 】 肺がん検診（X 線）の要精検者数及び精検受診者数が令和３年よ 

     り大きく減少しているが、何か検診の体制で変化点等はありますか。 

【事務局】 特に体制の変化はなく、契約医療機関も変わっていません。 

 

【 委 員 】 健康診査時の健康教育について、対象者は集団健康診査受診者と 

     なっているが、令和４年度は何％くらいが健康教育を受けられまし

たか。 

【事務局】 健診当日に教育を行うので、全員です。 

【 委 員 】 健康診査結果説明会について、参加率はどのくらいですか。 

【事務局】 健診結果を確認して、受診勧奨値を超えている方に関しては保健 

センターから電話をしています。これらの中で、電話での説明及び 

来庁での説明は、約８、９割の方が参加しています。 

【 会 長 】 次に議題（２）令和５年度保健事業実施状況について事務局から

の説明をお願いします。 

【事務局】 ―令和５年度保健事業実施状況について説明― 

【 会 長 】 説明が終わりました。 

      ご質問がございましたら、賜りたいと思います。 

【 委 員 】 健康習慣実態調査に関して、若い方を多く対象としているが、 

     WEB 回答等は実施しないのか。 

【事務局】 当初、WEB の方が回答率が高いため、WEB 回答の実施を検討 

     していましたが、予算上の問題等で、今回は郵送のみの実施となっ 

     ております。 

【 会 長 】 他はよろしいでしょうか。それでは、次に議題（３）その他につ
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いて事務局からお願いします。 

【事務局】 健康づくり審議会の委員の任期は令和６年７月までとなっており

ます。次回の審議会については、令和５年９月２６日（火）午後１

時３０分からの開催を予定しております。９月の審議会では、現在

作成しております生活習慣実態調査のアンケートについてご意見を

頂きたいと思います。事前にアンケートを送付いたしますのでよろ

しくお願いいたします。 

【 会 長 】 委員の皆さんからは何かございますか。これをもちまして、令和

５年度第１回健康づくり審議会を終了します。ご協力ありがとう

ございました。 

 

 

議事録の署名 

 

令和５年８月１８日      井  上  愛  子 

              

                秋  田  尚  巳 

 

                小  出  優  子 


